



La bonanza de Cuitláhuac

Durante 2023, Cuitláhuac García Jiménez, exgobernador de Veracruz y quien actualmente funge como titular del



Cenagas, adquirió dos terrenos y un vehículo mediante operaciones de contado cuyo valor superó el millón de pesos, aun cuando su sueldo es su único ingreso económico reportado

#Transparencia

LA BONANZA DE CUITLÁHUAC

POR LUIS HERRERA

@Luis_Herrera_A

Cuitláhuac García Jiménez, actual titular del Centro Nacional de Control del Gas Natural (Cenagas), del Gobierno de México, y quien se desempeñó anteriormente como gobernador de Veracruz, realizó durante el año 2023 tres adquisiciones, mediante operaciones de contado, que superaron el millón de pesos en valor, para integrar así a su patrimonio personal dos terrenos y un vehículo, de acuerdo con la información que rindió al asumir su presente cargo.

En efecto, la declaración patrimonial que presentó García Jiménez ante las autoridades federales el 17 de febrero de 2025, para tomar las riendas del Cenagas, muestra que pudo desembolsar un monto total de un millón 133 mil 568 pesos en esas tres operaciones sin que se viera en la necesidad de recurrir a algún esquema de crédito.

El 28 de marzo de 2023, García Jiménez, quien fungía en ese momento como gobernador de Veracruz, adquirió un terreno, con una superficie de 155 metros cuadrados, de contado, aun cuando su valor ascendía a 413 mil 568 pesos; como "transmisor de la propiedad" aparece registrado en el documento el "Instituto de Pensiones del Estado de Veracruz".

Durante 2023, Cuitláhuac García Jiménez, exgobernador de Veracruz y quien actualmente funge como titular del Centro Nacional de Control del Gas Natural, adquirió dos terrenos y un vehículo mediante operaciones de contado cuyo valor superó el millón de pesos, aun cuando su sueldo es su único ingreso económico reportado

Unos meses después, el 26 de octubre de 2023, el entonces mandatario estatal volvería a hacer un desembolso importante, ahora por 200 mil pesos, para comprar, igualmente de contado, un segundo terreno, este con una superficie de 650 metros cuadrados, especificando solamente "transmisor persona física".

La bonanza del actual funcionario federal le permitió también, durante aquel mismo año, comprar un vehículo que tuvo un costo de 520 mil pesos, mismo que pudo cubrir nuevamente de contado, concretamente el 5 de febrero de 2023, para hacerse así de una camioneta Ranger XLS, marca Ford, del 2022, todo de acuerdo con la Declaración de Situación Patrimonial y de Intereses que elaboró el propio servidor público.

García Jiménez registró como "Remuneración neta del declarante, recibida durante el tiempo en el que se desempeñó como servidor público en el año inmediato anterior", un monto total de un millón 5 mil pesos, considerando el sueldo que percibía como gobernador de Veracruz; una cifra llamativa pues resulta inferior a la cantidad que el funcionario desembolsó en esas tres operaciones de compra efectuadas en un mismo año.

El funcionario federal asegura que estas son todas sus propiedades, es decir, que no posee ningún otro bien inmueble o mueble más allá de los aquí expuestos, y que no tiene tampoco ningún ingreso económico adicional al que percibe por su cargo público; y según la declaración patrimonial, también cuando fungía como gobernador

García Jiménez registró como remuneración neta anual un monto total de un millón 5 mil pesos, considerando el sueldo que percibía como gobernador, una cifra inferior a la cantidad que el funcionario desembolsó en tres compras al contado efectuadas en un mismo año



Bienes adquiridos

En 2023, cuando Cuitláhuac García aún era gobernador de Veracruz, realizó al menos tres compras al contado que suman más de un millón de pesos

Bien Inmueble	Terreno	Terreno	Vehículo
Superficie/Modelo	650 metros cuadrados	155 metros cuadrados	Ranger XLS Ford, 2022
Operación	Contado	Contado	Contado
Fecha	2023-10-26	2023-03-28	2023-02-05
Vendedor	Transmisor Persona Física	Transmisor Persona Moral Instituto de Pensiones del Estado de Veracruz	Transmisor Persona Física
Valor	200 mil pesos	413 mil 568 pesos	520 mil pesos

Fuente: Gobierno de México

en mil 724 millones 037 mil 800 pesos; mientras que 620 millones 703 mil 200 pesos en anomalías fueron atribuidos a los municipios veracruzanos, por lo que las observaciones restantes por mil 253 millones 764 mil 200 pesos se adjudicaron a "Otros" entes gubernamentales de esa entidad federativa.

Así puede constataarse en la "Matriz de Datos Básicos", publicada por la Auditoría Superior de la Federación, con los resultados consolidados de la fiscalización efectuada de la Cuenta Pública 2023, coincidente temporalmente con las compras hechas por el funcionario, aunque en ese momento fungiendo como gobernador.

Crítica política

En mayo de 2025, los legisladores federales panistas señalaron que el Gobierno de México debía separar del cargo que hoy ostenta a Cuitláhuac García Jiménez, para que haga frente a las acusaciones que pesan en su contra por presuntos hechos de corrupción, originados durante su gestión como gobernador del estado de Veracruz, y lo cual derivaría en su salida del Cenagas.

Fue específicamente el 14 de mayo de 2025, cuando las bancadas parlamentarias federales de ese partido emitieron el siguiente posicionamiento sobre el exgobernador de Veracruz: "El Partido Acción Nacional, a través de sus Grupos Parlamentarios en el Senado y en Diputados, presentaron un punto de acuerdo para llamar de manera enérgica y puntual al Gobierno de la República, para que separe de sus funciones al titular del Cenagas, Cuitláhuac García, y sin la cobija del gobierno federal, haga frente a las acusaciones por desvío de más de 1 millón 600 millones de pesos".

Continuaba: "El coordinador de las y los senadores panistas, Ricardo Anaya Cortés, pidió que rompan el pacto de impunidad, porque por un lado tenemos una gobernadora a la que le retiraron la visa y no ha querido transparentar las razones. Y por el otro, en Veracruz, un exgobernador, Cuitláhuac García, señalado por la Auditoría Superior de la Federación de desviar 1,600 millones de pesos, a través de empresas fachada. 'Otra vez es el pacto de impunidad. A los que son de casa se les perdona, se les cobija, se les protege. Nuestra exigencia es muy clara, que rompan el pacto de impunidad, que quien la haya hecho la pague'".

de Veracruz dependía completamente, en términos financieros, de su sueldo como servidor público.

Justo por ello, reportó en ceros todos los rubros de posibles ingresos adicionales, como "por Actividad Industrial, Comercial y / o Empresarial"; "por Actividad Financiera (rendimientos o ganancias)"; así como "por Servicios Profesionales, Consejos, Consultorías y / o Asesorías"; de acuerdo con el documento, tampoco posee "Inversiones, Cuentas Bancarias y otro tipo de Valores / Activos"; ni "Adeudos / Pasivos"; y menos aún "Participación en Empresas, Sociedades o Asociaciones".

Desvíos presupuestarios

Durante ese mismo año en que García Jiménez realizaba estos desembolsos importantes para aumentar su patrimonio personal, la Auditoría Superior de la Federación emitió observaciones contra las autoridades de Veracruz tras detectar irregularidades en la utilización de los recursos federales que fueron transferidos a ese estado, por un monto total de 3 mil 598 millones 505 mil 200 pesos.

Según las indagatorias desarrolladas por ese órgano auditor, el Gobierno del Estado de Veracruz que era encabezado por García Jiménez habría sido responsable de presuntos desvíos estimados

El dato

1,724

millones de pesos fueron presuntamente desviados durante 2023, en la gestión de Cuitláhuac García

